



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Jarumy Azuceli Ortiz López.

TEMA: Desigualdad y Pobreza en Frontera Comalapa, como factores negativos para el Desarrollo Humano

PARCIAL: 2

MATERIA: Desarrollo Humano.

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Mike Anderson Hernández Ordoñez

LICENCIATURA: En enfermería.

CUATRIMESTRE: 6°

INTRODUCCION

En este tema se dará a conocer la desigualdad social que cada país sufre por los bajos ingresos que se realizan en el lugar que se habita. La desigualdad es un factor que resulta de la acumulación de riqueza por parte de ciertos grupos, limita la distribución del capital de manera justa, el modelo económico es parte fundamental de este efecto, por lo que el capitalismo en México parece ser el motor de esta desigualdad. esto es una problemática que se habla y que se sufre día a día por la dificultad de conseguir un trabajo o acceder a un trabajo propio, se compara lugares pertenecientes de México, como ejemplo Tuxtla Gutiérrez y frontera Comalapa ambos involucrados en el cual se ve relativamente el proceso de desigualdad pero con diferentes ingresos, en general se centra más el aspecto económico, la falta de oportunidades de trabajo que dan origen a los grupos sociales pobres y ricos, y el incremento de los impuestos que acentúa a la desigualdad. La desigualdad social que persiste en México está estrechamente ligada a problemas sociales y de salud como la violencia, la deserción escolar y la depresión. La desigualdad es un problema al que se enfrentan todos los países, ya sean pobres, ricos o de clase media, cierto grado de desigualdad puede ser un subproducto temporal del crecimiento económico cuando no todos progresan al mismo ritmo y al mismo tiempo. En ello se dan a conocer los diferentes ingresos económicos, los centros de salud, centros de escuelas que radican en los lugares que se mencionaron, se ve marcada la diferencia del nivel alto y bajo que cada país presenta.

DESARROLLO

La desigualdad social es también conocida como desigualdad económica se habla de que es una problemática tanto social como económico en el cual llega a provocar una desigualdad en la distribución de la renta en el ámbito social. ¹Desigualdad social es una expresión que refleja el trato discriminatorio que sufre un grupo de personas, pero favorece a otras clases sociales, en el cual incluye a sociedades altas, medias o de bajo recursos en lo general la desigualdad social se da en países subdesarrollado y también puede darse en países de alto recursos, esto es debido a la falta de educación, mejores oportunidades en el mercado laboral, y escaso acceso a los productos culturales de los que disfrutaban la mayoría de las personas, servicios de salud o educación. La desigualdad social engendra otros tipos de desigualdad, como la desigualdad de género, la desigualdad racial, la desigualdad regional, etc. ²En el aspecto económico, la falta de oportunidades de trabajo dan origen a los grupos sociales pobres y ricos, y el incremento de los impuestos acentúa a la desigualdad porque, en ocasiones, los que menos ingresos poseen pagan más impuestos que los ricos, lo cual los confina permanentemente a la pobreza o miseria. ³La desigualdad social que persiste en México está estrechamente ligada a problemas sociales y de salud como la violencia, la deserción escolar y la depresión, afirmó el doctor Lucio Esposito en la conferencia magistral medición de la desigualdad. En su presentación, el experto en economía y ciencias políticas expuso los resultados de su análisis de datos del Censo 2010, INEGI y la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012, en lo que decidió que la desigualdad social repercute negativamente al desarrollo humano de la población afectada. También dijo este lema como ejemplo del desarrollo el cual es que "Un

¹ significados. (15 de junio del 2023). *desigualdad social*. significados. significados Recuperado de <https://www.significados.com/desigualdad-social/>

² significados. (15 de junio del 2023). *desigualdad social*. significados. significados Recuperado de <https://www.significados.com/desigualdad-social/>

³ Karina Alatorre. (21 de septiembre). *desigualdad social en México impide el desarrollo humano*. Guadalajara. universidad de Guadalajara Recuperado de <https://udg.mx/es/noticia/desigualdad-social-en-mexico-impide-desarrollo-humano>

niño que no puede ir a la escuela podría convertirse en un buen médico o podría tener una gran idea de negocio, pero debido a que partes de la población viven en la pobreza, eso no va a suceder". ⁴Lucio Esposito explicó que México dispone de muchos datos que pueden ser analizados por especialistas en Economía Matemática y Econometría. Este país cuenta con muchas bases de datos disponibles, información perfecta para realizar este tipo de investigación; además, hay muchos conocimientos y recursos que deben de aprovecharse. ⁵De acuerdo con datos de CONEVAL, en 2010 Chiapas se ubicaba como la entidad con mayor desigualdad en nuestro país de acuerdo con el índice de Gini mide hasta qué punto la distribución del ingreso entre individuos u hogares dentro de una economía se aleja de una distribución perfectamente equitativa, Chiapas es uno de los ejemplos más claros para ver la desigualdad que se presenta en el país, pues ahí se da a ver el proceso de destrucción que se vive a cada día. Pero al compararlo con otros lugares se ve la diferencia que tiene cada lugar por ejemplo al de Tuxtla Gutiérrez que es la capital de Tuxtla Gutiérrez hay más posibilidades que otros municipios como frontera Comalapa. Tuxtla Gutiérrez cuenta con ingreso económico formal de 3,500 a 1,200 pesos mensual y un ingreso informal es de 2,500 a 3000 pesos, cuenta con escuela tanto en ⁶prescolar que tiene un numero de 251, primarias 253, secundarias 105, preparatorias 98 y ⁷universidades 47, también cuenta con 90

⁴ Karina Alatorre. (21 de septiembre). *desigualdad social en México impide el desarrollo humano* . Guadalajara. universidad de Guadalajara Recuperado de <https://udg.mx/es/noticia/desigualdad-social-en-mexico-impide-desarrollo-humano>

⁵ México social. (15 de octubre del 2021). *desigualdad de Chiapas*. México. México social Recuperado de <https://www.mexicosocial.org/desigualdad-regional-chiapas/>

⁶ ala escuela. (2023). *preescolar y primarias*. ala escuela. ala escuela Recuperado de <https://alaescuela.com.mx/escuelas/primaria/chiapas/tuxtla-gutierrez/tuxtla-gutierrez.php>

⁷ sic México. (15 de junio del 2023). *universidades*. gobierno de México. Chiapas Recuperado de https://sic.cultura.gob.mx/datos.php?table=universidad&estado_id=7&municipio_id=101

áreas de salud tanto pública como privadas. En diferencia a frontera Comalapa se ve un ingreso económico 150 a 200 por día, cuenta con escuelas de preescolar con un número de 8 escuelas, primarias 11, secundarias 9, preparatorias 10, universidades 3, y también cuenta con área de salud pública y privadas con 6 unidades generalmente. En esto puede llegar a apreciarse el grado de diferencia que vive cada país y municipio que integra México, la problemática que cada individuo vive y la imposibilidad de un trabajo y un negocio debido a falta de recursos en el lugar que habitan. Los principales déficits sociales en Frontera Comalapa son la falta de acceso a la seguridad social, la falta de acceso a la salud y la falta de acceso a los servicios básicos para la vivienda.

CONCLUSION

La desigualdad social es un problema que todo el mundo presenta debido a una agresión, humillación de unas personas a otras. Al tratar de este tema podemos apreciar la falta de oportunidades que se realiza en los lugares mencionados, y que no solamente abarca a individuos con recursos bajos sino que también a usuarios que presentan recursos altos esto es debido a la problemática que el país sufre cada día que se vive en él. Esto llega a perjudicar a oportunidades para superarnos en la vida, y ejercer trabajos para sobrevivir en la sociedad, y para cubrir cada necesidad que nos podamos presentar. La desigualdad es un problema al que se enfrentan todos los países, ya sean pobres, ricos o de clase media. Cierta grado de desigualdad puede ser un subproducto temporal del crecimiento económico cuando no todos progresan al mismo ritmo y al mismo tiempo. Las desigualdades afectan la esperanza de vida y el acceso a servicios básicos como atención médica, educación, agua y saneamiento, y pueden socavar los derechos humanos a través de la discriminación, el abuso y la falta de acceso a la justicia. Al hablar de desigualdad abarcaremos el estado de Chiapas que es un estado conflictivo con marcadas desigualdades sociales y severos desequilibrios económicos en comparación con otros estados del país, por esta razón, la desigualdad alta y persistente no solo es moralmente mala sino que es un síntoma de desintegración social que puede llegar a conducir relativamente a una pobreza generalizada, evitando frenar el crecimiento y desencadenar conflictos sociales. Chiapas es pobre porque tiene demasiada gente en áreas improductivas sin métodos modernos de producción. Por esta razón, su productividad es baja y, por lo tanto, su deseo de acumular activos que no generan rendimientos significativos es bajo.